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ACTA DE ACUERDOS 
 

En la ciudad de San Miguel de  Allende, Gto, siendo las 10:40 horas del día 11 de marzo de 
2016, en las instalaciones de El Charco del Ingenio, San Miguel de Allende, Gto. dio inicio la 
segunda Sesión Ordinaria 2016 del Núcleo del Consejo Consultivo para el Desarrollo 
Sustentable de Guanajuato, con la presencia del personal de la Delegación Federal de la 
SEMARNAT, en su calidad de Secretaría Técnica del Consejo Núcleo, los consejeros y 
consejeras electos(as), con el fin de instalar formalmente el Consejo Núcleo. 

 
1. Asistentes 
 
Se efectuó el Registro de asistencia, con dos sectores representados (uno Social, uno ONG,  
uno del Congreso Estatal y dos de Gobierno Federal. 
 
2. Bienvenida y objetivos de la reunión. 
 
El Secretario Técnico del Núcleo, dio la bienvenida a los(as) asistentes e inició los trabajos 
de la 2ª Sesión Ordinaria 2016 del Consejo Consultivo para el Desarrollo Sustentable, Núcleo 
Guanajuato. 
 
A continuación explicó la mecánica de participación, verificó el quórum con base en registro 
de asistencia, informó que NO se reunió el quórum suficiente para la realización de una 
Sesión Ordinaria, por lo que se propone y acepta la instalación de la Sesión 1ª Sesión 
Extraordinaria de 2016, asistieron 5 consejeros(as) de las 16 personas convocadas por lo 
que se declara como Sesión Extraordinaria. 
 
3. Se modificó el Orden del Día 
Dado que no se contó con la presencia de consejeros que tenían participación en los temas 
del Orden del Día, se modificó a los temas que los asistentes tenían como información 
quedando: 

No. Actividad 
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1 

 
Registro de asistencia 
 Consejeros del Núcleo 

 

2 

 
Bienvenida y objetivos de la reunión 
 Secretario Técnico del Núcleo  

 

3 

 
Instalación de la Primera Sesión Extraordinaria del Consejo Consultivo para el Desarrollo Sustentable, Núcleo 
Guanajuato 2015 
   Secretario Técnico del Núcleo 

 

4 

 
Seguimiento de acuerdos 
 

a. Se acuerda que el Plan de Trabajo se enfoque a dos o tres temas que el Núcleo considere de alta relevancia para 
que con apoyo de la Diputada María Soledad Ledesma Constantino presentarlos en la Cámara correspondiente y 
en las instancias a que haya lugar (considera particularmente importante el tema de Calidad del Aire en Gto.). 
Pendiente. 
 

b. Se acuerda que la Dip. María Soledad Ledesma Constantino, solicite una mesa de trabajo para la Licitación del Plan 
de Manejo para la remediación de TEKCHEM en Salamanca. 
 

c. Los miembros del Núcleo mandarán a la Coordinadora su información y comentarios (Formato y cuestionario) sobre 
Libros Blancos a más tardar el 19 de febrero de 2016. Pendiente. 
 

d. En relación a la problemática de la erionita potásica que se encontró en el trazo de la nueva carretera de Silao a 
San Miguel de Allende y de los niños que se enferman a causa de agua radioactiva en San José Iturbide y que para 
un mejor diagnostico se necesita la elaboración de estudios especializados, la Diputada Ledezma comentó que 
buscará la posibilidad de apoyos para los mencionados estudios y propiciará una entrevista con el C. Gobernador 
para tratar esos asuntos y el del Área Natural protegida el corredor biológico Tambula-Palo Huérfano-Presa Allende, 
también ante el IEE. 
 

e. Sobre el 3er. Encuentro de UMAS Región Centro – Occidente que realizará durante el mes de octubre de 2016, se 
acordó que los miembros del Núcleo buscarán posibilidades de apoyo para ese evento. Pendiente 
 

f. Información sobre diferentes asuntos por la Diputada María Soledad Ledesma Constantino. 
 



  

CONSEJOS CONSULTIVOS PARA EL DESARROLLO 
SUSTENTABLE 

 
NÚCLEO GUANAJUATO 

 
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 2016 

El Charco del Ingenio, 
San Miguel Allende, Gto. 11 de Marzo 2016 

  

 

Página 3 de 7 

 
 
1. Desarrollo de la Sesión 
 

a. La Diputada Ledezma, comenta que la Comisión de Medio Ambiente del H. Congreso 
de la Unión enviará invitación a los miembros del CCDS para realizar una reunión la 
que se realizará el próximo 06 de abril de 2016 a partir de las 12:30 hrs. 

 
b. También la Diputada comentó que propuso a la Comisión de medio Ambiente que su 

próxima reunión se llevara a efecto en la Cd. de Salamanca con la participación de 
PROFEPA y SEMARNAT para generar acciones conjuntas de solución a la 
problemática de la contaminación que padece Salamanca, así mismo informa que la 
Comisión de M.A., acordará los detalles de la mencionada reunión. 
 

c. Sobre la problemática de contaminación del agua en la comunidad de La Calera, la 
Diputada comenta que en semanas pasadas se reunieron las comisiones unidas de 
Salud Pública y Desarrollo Urbano y Obra Pública, con la el Delegado de la CONAGUA 
y con el Titular de la Comisión Estatal del Agua en que se comprobó que el agua del 
pozo en La cantera no tiene contaminantes y se abrió el pozo para consumo humano. 
 

d. En relación al estatus que guarda la protección de los cerros de la Bufa, El Hormiguero 
y Los Picachos, explica que el pasado 2 de marzo realizaron un recorrido a esas zonas 
para conocer el entorno natural, vegetación, fauna así como los nichos ecológicos de 
esos cerros y corroborar y valorar la información de los estudios que ha proporcionado 

5 

 
Asuntos Generales 

• Consejeros del Núcleo 
 

6 

 
Elaboración y firma del acta de la Sesión. 
 Consejeros del Núcleo 

 

7 

 
Clausura de la Sesión. 
 Coordinadora del Núcleo 
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la Universidad de Gto., y el Instituto Estatal de Ecología para la declaración de Área 
Natural Protegida. 
 
De esta manera constataron que existen nichos que se han ido perdiendo al paso del 
tiempo y la actividad humana., encontraron encinos, cactus y vegetación variada así 
como deslizamientos de tierra, un punto muy importante es el valor del paisaje que se 
observa de cualquier punto de los cerros. 
 
Observaron un deterioro considerable de la zona y un gran impacto por la 
deforestación y la presencia de ganado que favorece la erosión en alto grado, lo que 
repercute en la disminución de la permeabilidad del suelo y la recarga de los mantos 
acuíferos. 
 
Por otra parte existe una tradición importante para los habitantes de la ciudad: los 
festejos de “San Ignacio y de la Cueva”, además de la práctica de algunas actividades 
de senderismo, acondicionamiento físico y acciones con los Boy scouts, actualmente 
esta región natural se encuentra en análisis para su declaración como zona de 
conservación ecológica, así como la superficie de conservación. 
 

e. Finalmente, explica que continúan los trabajos de sensibilización con los propietarios y 
poseedores de los predios ubicados en el polígono de la presa Allende para ubicarlos 
dentro del área propuesta para área Natural  Protegida del corredor biológico Tambula 
– Palo Blanco – Presa Allende. 

 
2. Asuntos Generales 
 

a. El Biol. Mario Hernández propone una reunión con el IEE para definir si los 
presupuestos autorizados para las Áreas Naturales Protegidas Estatales son 
suficientes para su cuidado, así como la conveniencia del establecimiento de 
guardabosques para su cuidado.  
 

3.  Acuerdos  
 

a. Se acordó asistir a la reunión con la Comisión de Medio Ambiente del H. Congreso de 
la Unión la que se realizará el próximo 06 de abril de 2016 a partir de las 12:30 hrs. 
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4. Elaboración y firma del acta de la sesión 
 
Se elaboró la presente acta y se procede a la clausura y firma del acta. 
  
5. Clausura de la Sesión  

 
La Coordinadora del Núcleo, agradeció la asistencia a los(as) consejeros(as) y dio por 
concluidos los trabajos del día.  
 
Sin otro asunto que asentar y finalizados todos los puntos del Orden del Día, los y las 
asistentes a esta reunión firmaron al margen y al calce la presente Acta, con el fin de dejar 
constancia de los acuerdos adoptados, misma que se cierra a las 12:20 horas del día de su 
inicio. 

Integrantes del CCDS núcleo Guanajuato. 
 
Núm. Nombre Sector Firma 

1.  Gloria Magaña Cota Académico No asistió 

2.  Claudia Armas Garfias Académico No asistió 

3.   Jóvenes  

4.  Alejandro Porras Westphal Jóvenes No asistió 

5.  Silvia González Cuevas Mujeres No asistió 

6.  T. del Rosario Lucia 
Terrones Rincón Mujeres No asistió 

7.  Mario Arturo Hernández 
Peña ONG’s  
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Núm. Nombre Sector Firma 

8.  Ignacio Amir Vázquez 
Torres ONG’s No asistió 

9.   Indígena  

10.   Indígena  

11.  Cristian Serna Hernández Social No asistió 

12.  Ricardo J. Torres 
Cervantes Social  

13.  Martín Reyes Bolaños Empresarial No asistió 

14.  Armando Sobreyra 
Zubillaga   Empresarial No asistió 

15.  
Dip. María Soledad 
Ledesma Constantino / Dip. 
Angélica Casillas Martínez 

Congreso del Estado  

16.  Lic. Ma Guadalupe 
Hernández Balderas  

Órgano de Consulta 
Estatal No asistió 

17.  
Ana Carmen Aguilar 
Higareda /Arturo Velázquez 
Gutierrez  

Gob. Estatal Titular No asistió 

18.  J. Pablo Grimaldo Martínez Gob. Estatal 
Suplente No asistió 

19.  Israel Cabrera Barrón Gob. Federal Secretario 
Técnico  



  

CONSEJOS CONSULTIVOS PARA EL DESARROLLO 
SUSTENTABLE 

 
NÚCLEO GUANAJUATO 

 
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 2016 

El Charco del Ingenio, 
San Miguel Allende, Gto. 11 de Marzo 2016 

  

 

Página 7 de 7 

Núm. Nombre Sector Firma 

20.  Napoleón Elizalde del 
Castillo Negrete.  

Gob. Federal 
Secretario Técnico 

Suplente 
 

21.  Jorge Arena Elizondo Invitado Especial 
Permanente No asistió 

 


